

AÑO XXIV.—NÚM. 6745

VIRENES 18 DE ENERO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

ECOS DE MADRID.

17 de Enero de 1884.

De todos los banquetes que se han celebrado para honrar la ciencia, á la literatura y al arte, en sus más dignos representantes ha quedado un grato recuerdo y una dulce esperanza para los que aspiren á la gloria.

Pero el que ha de ser más fecundo en resultados, el que ha de contribuir á inmortalizar á los que han sido objeto de esta manifestación gastronómica, es el que se efectuó el domingo último en celebración de los tratados de comercio últimamente convenidos y en honor de los ministros y gestores de tan importantes convenios.

Como el acto fué solemne y brillante, como la prensa diaria ha descrito el salón, publicado el *menu* y extractado los elocuentes brindis que allí se pronunciaron, solo me limitaré á lanzar una idea, por si alguien quiere aprovecharla.

En todas las provincias deberian celebrarse tres banquetes anuales; uno en honor de la agricultura, otro en honor de la industria y el comercio y otro en honor de las letras y las artes. Serviran para fomentar el espíritu de fraternidad y dar á conocer los progresos regionales. Ya que los banquetes están de moda, que sean útiles al estómago de los contemporáneos y al progreso de la posteridad.

El mes de Enero suele ser en Madrid tan templado y tan bello como en Niza y en Pau. Nos regala días que parecen de Primavera desde las once hasta las cuatro. Por la mañana y por la noche son de Invierno. Pero de todos modos el calorillo primaveral del centro del día agita los espíritus y esta agitación causa ciertos estragos. En una palabra se enciende la sangre y... hace tres días desapareció una joven francesa con un adorador. Su novela fué corta, apenas llegó al prólogo. Salieron en el expresa del Norte y fueron detenidos en Valladolid.

Al día siguiente se fugó de su casa otra joven, bellísima segun cuentan y de catorce abriles nada más. Su desconsolada familia dió parte á la autoridad, no podian imaginarse la causa de su fuga, no suponian que el amor se hubiese apoderado tan pronto de su pecho turbando su razón de una manera tan lamentable, pero lo cierto es que no ha parecido.

Dos hermanos han luchado como Cain y Abel aunque por fortuna no ha habido en esta ocasión ni quijada de burro ni fratricidio. La cosa no pasó de unos cuantos golpes que se dieron los dos respectivamente y todo por qué? Porque uno de los dos tiene un hijo que hizo una picardiguera al otro á sea á su tío y éste le aplicó una corrección.

De donde resulta una vez más que el que no tiene hijos el diablo le

dá sobrinos y pescozones, sucediendo la segunda parte del caso al que los tiene.

Dos suicidios se han consumado con circunstancias excepcionales. Sobre las cenagosas aguas del Estanque de las campanillas del Parque de Madrid, apareció flotando un sombrero de copa. Cerca de la barandilla que rodea el estanque se descubrió una carta en la que una mano habia trazado una confesión dolorosa:

«Comprendo que debo ser hombre de bien, decia sobre poco más ó menos el escrito, deseo serlo; pero contra mi voluntad no puedo y ántes que deshonrar el nombre honrado que debo á mi familia prefiero morir».

El cadáver del suicida apareció entre el fango: murió donde habia vivido, y se ha sabido que en efecto pertenecía á una honrada familia.

Un diputado conservador, favorecido al parecer por la fortuna, recibió la otra tarde á las dos un documento y poco después se encerró en su despacho, escribió dos cartas cogió una navaja de afeitar y se degolló.

Vivia con dos ó tres criados, y uno de estos alarmado al ver que no salia su amo de su cuarto llamó, forzó la puerta y le encontró ya muerto.

¿Qué móvil le incitó á cometer aquel horrible acto de desesperación? La justicia lo sabe, sus amigos lo presumen.

Dicen que ha coincidido este trágico suceso con la quiebra de un personaje aristocrático. De cualquier modo los novelistas partidarios del naturalismo hallarian asunto para dos importantes estudios psicológico-fisiológicos en los dos suicidios que acabo de citar.

Otra desgracia
Francisco Perez Echevarria, el discreto é insperado autor dramático tan aplaudido por el público tan querido de sus amigos ha muerto; en lo mejor de su edad, aun no habia llegado á los cuarenta.

Hace dos años sufrió una pulmonía, y las consecuencias de aquella enfermedad le han llevado al sepulcro.

En su última comedia *Lo que vale el talento*, pintó con amargura lo que en efecto vale este precioso don. Casi puede decirse que es su autobiografía.

En cambio otro ilustre poeta dramático, Leopoldo Cano camina de triunfo en triunfo. *Su Pasionaria* se representa con gran éxito en las principales ciudades de España, se ha traducido al portugués y se estrenará muy pronto en Lisboa. Una de estas noches fueron los reyes con sus angustos huéspedes los Condes de Paris al teatro de la zarzuela y llamaron al palco al laureado poeta.

El Rey le dió un abrazo, los principes la felicitaron y el Conde de Paris le demostró que sabia apreciar su mérito.

Consolémonos tambien de vez en cuando, alcanzan los literatos favores que por regla general solo disfrutan los diestros que saben dar un volapié ó un mete y sacá con gracia y con valor.

La otra tarde se libró una batalla entre varios jefes delegados de la autoridad y cuatro ladrones que perpetraron con ánimo de apoderarse de 55000 duros que tenia en caja. En lo más centrico de Madrid y á las siete de la noche penetraron en la casa, por la autoridad que conocia sus planes acechaba. El jefe de Orden público y tres ó cuatro jefes de seguridad se escondieron y cuando más afanados estaban cayeron sobre ellos. Al verse sorprendidos lucharon á pistoletazos y navajazos; pero los delegados de la autoridad se defendieron dejando á tres heridos.

Por otro procedimiento más suave y en menor escala, pero con más éxito se ha apoderado una mujer ingeniosa, de dinero y géneros. Anunció que la habia tocado el premio gordo de la loteria. Llevaba medio décimo y se mostraba loca de alegría.

—Présteme V. dos duros, présteme V. cuatro, deme V. un corte de pelo, envíeme V. una arroba de azúcar, etc., etc.

De este modo reunió gran cantidad de artículos de primera necesidad y de monedas. Al día siguiente desapareció del barrio en que habia; los engañados se pusieron en movimiento y al fin pareció, pero el dinero y las mercancías... echen los ustedes un galgo.

Julio Nombela.

CRONICA

Durante las últimas 24 horas han sido detenidos.

Por los celadores tres súbditos extranjeros por vagancia.

Una muger por la guardia municipal por escándalo.

Y otro individuo por los agentes de orden público por embriaguez.

En el presente año serán llamados para el reemplazo del ejército 45000 hombres.

Si en Cartagena hubiese policia ó sombra de ella se habrian fijado horas á propósito para la extracción de las basuras, con el objeto de que no suceda que algunos días van á las casas media docena de basureros y otros días no aparece ninguno.

Nos aseguran que los carros dedicados á la extracción son pocos teniendo que acudir al doble servicio de recogerla de las calles y retirarla de las casas. Verdad es que solo pasan en Cartagena el que las cuadrillas de limpieza no hagan otra cosa, que barrer las calles y no recoger con pa-

las las basuras y colocarlas en los carros.

En la tarde de ayer fondeó en este puerto procedente del de Lisboa la corbeta de guerra á hélice portuguesa «Estephamá» de 400 caballos, 9 cañones y 330 individuos de dotación, su comandante el capitán de fragata Joas Carlos Adrias.

En el acto de fondear, el Sr. Capitán del puerto pasó á bordo de dicho buque á hacer la visita de ordenanza. Ha empleado en la travesía cuatro días y doce horas.

Durante la primavera y el verano de este año se celebrarán congresos europeos:

En Lucerna, por la sociedad helvética de Historia natural.

En Blois, la de la asociación francesa para adelanto de las ciencias.

En Clermont, la sociedad Geológica de Francia.

Y, por último, en Berlín, la de Geología general.

Para advertir los incendios Mr. Jeanjean, ha inventado un aparato sencillo y de gran utilidad práctica.

Un termómetro de mercurio por el ascenso de la columna cierra el circuito, que mueve un timbre de alarma.

Tal es el aparato que no es susceptible de averias y cuyo precio de adquisición es sumamente económico.

Las persecuciones horribles de que son objeto los católicos, en las provincias meridionales de China, y particularmente los misioneros desde que surgió la cuestión del Tonkin ha producido general indignación y se cree que los representantes de las grandes potencias en el Celeste imperio, harán enérgicas reclamaciones en defensa de las vidas y de la libertad de los cristianos constantemente maltratados por el populacho chino y por los mismos mandarines.

Ya se están preparando en los talleres de la Compañía francesa, establecida en Puertollano, las traviesas y demás materiales necesarios para el nuevo ferro-carril de vía estrecha que ha de construirse desde las minas de la Compañía á la estación de... mismo preparados los wagones que han de utilizar para la conducción del material y operarios necesarios que han de ocuparse en los trabajos de los mismos, y por último en la dirección y administración se observa grande actividad para que en estos trabajos se emplee el menor tiempo posible.

Un oficial del ejército austriaco monsieur Kruk, ha ideado un nuevo cargador para las armas de precisión. El cargador rápido, segun su autor lo denomina, no es sino una caja de cartón llena de cartuchos que se toma de la cartuchera cuando se